

Protokoll der Pfarrgemeinderatssitzung vom 29. Jänner 2019

Zeit: 19:00 bis 20:00 Uhr

Ort: Gruppenraum 3

Teilnehmer (ohne Titel):

Erich Brinskelle, Andrea Füsi, Petar Ivandic, Silvia Khalil, Marina Schober, Werner Turetschek, Roland Vavru.

Entschuldigt:

Peter Eckel, Maria Fritsche, Franz Mrazek, Michael Muth.

Gäste:

Josef Niehsler, Claudia Reh, Michaela Turetschek

Erstellt von: Michaela Turetschek

➤ **Eröffnung und Begrüßung**

Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden und Feststellung der Beschlussfähigkeit.

Michaela Turetschek erklärt sich ersatzweise bereit, das Protokoll zu erstellen. Der Vorschlag wird seitens des PGR dankend angenommen.

Erfassung der Punkte für Allfälliges.

➤ **Pfarrverbandsangelegenheiten**

Für die Ideensammlung zur Realisierung des Pfarrverbandes soll ein Visionsteam gebildet werden. Neben dem Pfarrleitungsteam sollen hier noch weitere Mitglieder des PGR oder auch Gruppenleitungen angesprochen werden. Da diesmal viele PGR-Mitglieder nicht anwesend sind, erfolgt eine Anfrage per Email durch Werner Turetschek.

➤ **Berichte aus den Ausschüssen**

Liturgieausschuss (Vertretungsweise für Peter Eckel durch Werner Turetschek):

Nächste Sitzung folgt und wird den Zeitraum von Aschermittwoch bis zur Wallfahrt behandeln. Die Ersatzbeschaffung der Liederbücher ist im Laufen. Die lange Anbetung am ersten Freitag im Monat bleibt bis auf weiteres ausgesetzt (vermutlich bis nach Ostern).

Roland Vavru ersucht um eine gleichmäßigere Einteilung bei den liturgischen Diensten.

Caritas und Verkündigung (Marina Schober und Sylvia Khalil):

Die Jugendgruppe wird einen Nachmittag im Caritasheim verbringen (unter Begleitung von Klemens Strohmmer).

Der Besucherdienst im Caritasheim ist angelaufen und das Welcomeservice nach der Messe soll ausgebaut bzw. verstärkt werden.

Marina Schober wird sich hinsichtlich der Planungen der Eröffnungsfeierlichkeiten des neuen Caritasheims erkundigen.

Hr. Trischler hat einen Vorschlag zur Gestaltung eines Einkehrnachmittags oder -abends eingebracht. Er würde einen 90 minütigen Film über Papst Franziskus zeigen und hinterher die Möglichkeit zur Diskussion anbieten. Sylvia Khalil wird den Vorschlag dem Liturgieausschuss zur Entscheidungsfindung weitergeben.

Die Bibelrunde hat nicht den gewünschten Zulauf. Es wird eine Reduzierung auf einen Zwei-Wochenrhythmus überlegt.

Sylvia Khalil merkt an, dass der Meditationsraum in letzter Zeit vermehrt als Abstellraum verwendet wird. Derzeit hat dies noch keine Auswirkungen auf die Bibelrunde, sollte aber nicht weiter zunehmen.

Ehe und Familie:

Ist de facto noch nicht angelaufen. Werner Turetschek wird diesbezüglich nochmals Eva-Maria-Strohmmer bitten.

Kinderpastoral:

Andrea Füssi berichtet, dass das neue Kirchenjahr bereits geplant ist (Evangelium mit Ausmalrückseite zum Sammeln).

Die Jugendgruppe veranstaltet wieder das Oster- und Auferstehungsspiel.

Jugendpastoral:

Roland Vavru führt aus, dass Dank Klemens Strohmmer die Jugendaktivitäten zum Selbstläufer geworden sind. Die Jugend ist hochpräsent in der Pfarre bzw. bei den Pfarraktivitäten. Auch das Basteln mit den Kindern im Rahmen des Pfarrkaffees wird sehr gut angenommen.

Am 17. Februar wird es eine Jugendmessenbesprechung geben.

Der ursprünglich geplante Jugendraum im Keller wird sichtlich trockener. Vermutlich ist auch die Sitzbank noch zu retten - eine Reinigung ist für die warme Jahreszeit geplant.

Die Anfrage wegen der Heizkörperversetzung in dem Kellerraum (notwendig um eine Bar aufzustellen) an den Installateur erfolgt durch den Vorsitzenden.

Öffentlichkeitsarbeit:

Josef Niehler führt aus, dass die Homepage wieder funktioniert, langfristig wird jedoch eine Verlinkung bzw. Nutzung an die Homepage der Erzdiözese angestrebt. Dadurch würde die gesamte technische Wartung entfallen. Allerdings muss geklärt werden, wer die Daten einpflegt bzw. aktualisiert. Der Terminkalender müsste allerdings auf der alten Homepage weiterlaufen.

Zudem werden dringend jüngere Mitarbeiter in der Öffentlichkeitsarbeit (vor allem Homepagegestaltung) gesucht.

Sicherheit (Werner Turetschek):

Es gibt aktuell Probleme mit der Bausubstanz der Kirche. Im Detail vermorschen Teile des Dachstuhls bzw. sind vergangene Woche Teile des Bandgesimses am Kirchturm abgestürzt. Entsprechende Instandsetzungsschritte sind bereits an den VVR herangetragen worden. Weitere Abstürze von Gesimseseiten bis zur Behebung durch eine Fachfirma müssten entweder von der Feuerwehr entfernt bzw. müsste der Haupteingang der Kirche gesperrt werden.

Abschließend ersucht Werner Turetschek die Ausschussleiter um die vermehrte Durchführung von Ausschusssitzungen.

➤ **Allfälliges:**

Am 2. März 2019 findet der nächste Tag für die Pfarre statt. Eine entsprechende Information an den VVR erfolgt durch den Vorsitzenden.

Vorläufige To-Do-Liste: Baum (Ersatzpflanzung) eingraben, Küche reinigen, Kirchenvorraum reinigen, Montage Überwachungskamera in der Kirche.

Termin der nächsten Vorstandssitzung: 15. Mai 2019 um 18:00 Uhr.

Nächste PGR-Sitzung: 4. Juni 2019 um 19:00 Uhr.